

医者も知らない平穏死



連載④〇

（長尾和宏）長尾ク
リニツク院長。日本
尊嚴死協会副理事
長。著書に「『平穩
死』10の条件」など。

でも、一世一代の『晴れ舞台』を迎える患者さんに、は、その方が心から望む演出が最も望ましいと思うのです。「私が悲しい」「私

がつらい」とい
少し横に置い
「本人がどう」
を考えませんか
があります。

「食事ができず、親（あるいは夫や妻）がガリガリになっていくのを見ていられなくて、胃ろうをつけた」

私は思います。「主人
公」はだれですか、と。精
いっぱい生きた人生の最期
を迎えるとしているの
から、「大切な人に少しで
んが、もはやその意思を主
張できない状況なら……。
私も家族がいます。だ

「主人公」はだれですか？

「自分だつたら延命治療は絶対嫌だ。でも、親のこととなると話は別。胃ろうをつけてでも、人工呼吸器つけてでも、長生きして欲しい」というような話もよく聞きます。

は、自分ではない。もし、延命治療を拒否し、自然に旅立ちたいと本人が言つてゐたのなら、それを尊重するのも、ご家族の役目ではあります。しかし、どうせ死んでしまうのなら、口から食べらる量がいよいよ少なくなつて、元気だつた頃とはまつたく違うやせ細つた患者さんの姿に、心が苦しくなることもあります。

ために、ギリギリ
劑治療も延命治
あげようと思ふ
わね」
つらい話やな
ました。



(写真は